

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y García, Mayor 24, Madrid y Provincias, correspondientes de la casa de Saavedra.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 re. — Trimestre 24.—Fuera d' ella, trimestre 80.—Número suelto un real.

Sábado 29 de Julio.

El Eco de Cartagena

Cartagena
a la luz de la tradicion
y de la historia.

SAN FULGENCIO (Continuacion.)

Ya tenemos á Fulgencio en la silla metropolitana de Cartagena, cardenal donde brillaron por su ciencia y santidad San Basilio, San Epeneto, San Vincencio, San Agapio ó Agapito, San Hipólito, San Felicí, Ciriacino, Leonis, San Salomon, San Eugenio, Hector, Victor, Luciniuno y Domingo, que son los padres de quienes la memoria rigieron esta iglesia desde San Basilio hasta San Fulgencio.

Entró este en el gobierno de ella bajo los mejores auspicios. La paz y el catolicismo en admirable consorcio, en unidad estrecha habían cambiado por completo la faz politico-religiosa de nuestra España. Ya no se escuchaba el fragor de la pelea ni los sectarios de Arcio agitaban con sus predicaciones el mundo de las conciencias. Cartagena, aunque dependiente todavía del poder de Roma, experimentaba también el benigno influjo de aquella religiosa alianza. La fidelidad q; R. cargo á los trabajos de Atacapido as. guraba al Patriarca Compgnolo na la tenia que temor de q; de los gados; y el trato y comercio común entre es os y los romanos, y mas que esto, los trabajos apostólicos de Fulgencio, de tal manera fueron juntando en los imperios el conocimiento de la fe y despertando en ellos su afán á nuestras prácticas religiosas, que el catolicismo llegó á enseñarse en Cartagena como la religion dominante. Así dan lugar á entenderlo los muchos documentos de piedra que de aquella época se conservan, de algunos de los cuales ya tendremos ocasión de hablar.

Yá en su nueva dignidad aplicóse

Fulgencio, como asunto preferente, al restablecimiento de la disciplina y á la reforma de las costumbres. Celoso observador de los preceptos canónicos dióse desde luego á que la iglesia brillara por la pureza de sus prácticas. Pastor soñito, el cuidado de su rebaño mantenía en perpetua vigilia.

En estas laudables tareas invo por consejeros á la disciplina y á la pureza, haciendo alzmar la severidad con la templanza, el rigorismo con la suavidad, la entereza de carácter con la tolerancia, tal como convenga según los casos y circunstancias. Mandaba con resolución, escuchaba con asabilidad; y si fueras contrariobstante y relapso, mostrabas, sin embargo, misericordioso ante el arrepentimiento y los buenos propósitos. De esta manera consiguió el restablecimiento de la disciplina en su clero y la reforma de las costumbres en el pueblo; y que este, que se miraba en el espejo de sus virtudes, le venerase con religioso respeto.

Como unos diez años llevaba en el gobierno de esta iglesia cuando ocurrieron las sediciones de Ecija promovidas de ciertos pleitos seguidos entre el obispo Pegorio y el pueblo sobre manutención de unos esclavos, y á nuestro Fulgencio fue encomendado el cuidado de apagarlas. Tal es la estimación que se hacia de sus talentos; tales los motivos que determinaron su traslación de Cartagena á Ecija; y hé aquí quienes vivían precisamente á resolver un punto de que no nos habíamos ocupado todavía, y á cerrar el último resquicio abierto á las corrientes de la dualidad de parte de aquellos que niegan á nuestro patrono el obispado de Cartagena, mirando solo á que los antiguos cánones prohibían semejantes traslaciones por causa del vinculo de matrimonio espiritual en que se consideraba unidos á los obispos con las iglesias para las cuales habían sido consagrados.

Así es la verdad estaba establecido por el concilio Niceno en el canon quince, y así lo confirmaron

otros muchos generales y particulares; pero no es menos cierto que al lado de tales restricciones se levanta un principio excepcional para los casos de necesidad ó utilidad, cual se lee en el canon setenta y dos del mismo Concilio de Nicaea; y en este atenuante hemos de mirar la posibilidad y la justificación de la mudanza ó traslación de Fulgencio de Cartagena á Ecija.

Demando esto, las tendencias de los antiguos padres en este punto llevaban por principal objeto procurar límites á la ambición y corrar las pueras á inmoderadas aspiraciones contrarias siempre al espíritu de la Iglesia; y esto se comprende tratándose de magnificencias de pequeños á mayores obispados; así que la de Fulgencio, aun cuando no estuviere justificada por la necesidad, está todo siempre dentro de ese mismo espíritu de humildad que se trataba de mantener, toda vez que cambiaba a un arzobispado (1) y tan vasto como era de la provincia cartaginense con sus once suffragáneos, por un obispado reducido y de escasa importancia cuál era el Astigitano, en lo que perdía notablemente en autoridad como en la dignidad.

Bien pudo ser esta traslación á la villa de Ecija con retención de la de Cartagena, cual ya se había visto en un obispo de Dame q; ser trasladado a la de Braga, y en Feijó, que lo era de Oporto a la de la misma Braga; y que después, por la destitución de Cartagena por los godos, quedara como prelado propio de la Iglesia de Ecija, en lo cual, tal vez tendría de poco para su hermano Isidoro sucesor de Leandro en la S. de de Sevilla (2) por ser aquella subrogada y para tenerla más cercano si y de Fernán y que vivió en retirada encerrado en el monasterio de Sau-

(1) Dicimos arzobispado acomodándole á su actual denominación: En aquellos tiempos se llamaban metrópoli y sus prelados metropolitanos. Estos no tenían dignidad propia sino que la tomaban de las mismas iglesias.

(2) Esto murió el dia 13 de Marzo de 889.

ta María del Valle de la misma ciudad de Ecija.

No han faltado tampoco críticos que siempre asquieren su principio. A la catedral cartaginense de San Fulgencio combatieron la traslación por lo que mira á su forma, presentando en orden inverso, es decir, que esté d. Fulgencio de Ecija á Cartagena no de este á aquella según la ley natural de las cosas y el si bien ordenado de todo argumento; pero tal argumento, si bien muy lógico, pierde su obvia alcance si se pone en vista ante la ley impresa de la noción d. Número y q; maplos pueden citar un q; el obispado ecijano, como en el aviso q; u en el p. lítico de grandes obispados es en el saber y en la dignidad q; quienes la excepcionalidad de los tiempos y de las circunstancias han obligado á abatir y descañar á p. s. obispos e. secundario; más concretandones á la iglesia tenemos antes de San Fulgencio otro obispo Félix trasladado de la silla metropolitana de Sovia á la episcopal de Toledo; y en tiempos posteriores, al obispo de Aragón, D. Juan, hijo de don Jaime II, el cual siendo arzobispo de esta ñuria iglesia primada ya de las Españas fué trasladado á la de Zaragoza; y también q; Fr. Lucas Ramírez q; del arzobispado de Santa Fe en el Perú pasó al obispado de Toy en Gaicia.

Con tales demostraciones creemos pofer ya seguir trazando lamento camino de Ecija para suceder á nuestro prelado en su sucesiva Sede y contemplar en albergos del clero y pueblo, q; llevan de la fama de su nombre, tan popular en Irlanda, la actividad q; como el distinguido para devolverles el sostén y la p. g.

Mas grande fué aun el de su hermano Florentín q; quedó de la muerte de Leandro y había tomado por su consultor y maestro. Este era el pastor celoso q; lo fue rebatido vendida para ser todo su consejero, cuando derramaba su corazón en la presencia de Dios para q; prevaleciese al remedio de los males q; afligían á la iglesia de Ecija.

Las esperanzas q; en él se de-